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Es gibt Menschen, die helfen. Und es gibt Menschen, die zuschauen, wenn andere 
helfen. Und es gibt Menschen, die andere Menschen am Helfen hindern. Zum Glück 
überwiegt in unserer Gesellschaft immer noch die Hilfsbereitschaft. Die meisten von 
uns helfen, wenn jemand Hilfe benötigt. Da spielen Herkunft, Weltanschauung oder 
Lebensstil keine Rolle. Hilfsbereitschaft ist eigentlich selbstverständlich und zugleich 
ist sie das nicht. Es zeigt sich leider immer dann, wenn notwendige, also Not wendende 
Hilfe verweigert wird, obwohl sie möglich wäre.  

Was ist eigentlich Hilfsbereitschaft, und warum helfen Menschen ganz uneigennützig 
und selbstlos, auch wenn sie dafür manchmal Nachteile in Kauf nehmen müssen? Ich 
habe gelesen: Dass wir hilfsbereit sein können, ist nicht angeboren, es muss von der 
Familie oder einer Gruppe in uns geweckt werden. Kein Wunder, dass es in der Bibel 
heißt, dass sie ein Geschenk von Gott (1. Korinther 12,28) ist und kostbar. 

Denn wir sind nicht allein auf dieser Welt und wir sind alle auf Hilfe angewiesen, alle. 
Dass Helfen auch glücklich macht und als zutiefst sinnvoll empfunden wird, ist ein 
schöner Nebeneffekt. Im Mittelpunkt aber steht der Mensch, dem ich helfe, wo es ihr 
oder ihm nottut. Das ist dann Liebe. So einfach und so gut. 
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